

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato, Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA FRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL EJEMPLO

Pocas personas hacen caso de la importancia, valer y significación de esta palabra, lo mucho que representa y el alto y nobilísimo sentido moral que encierra.

El ejemplo es el medio educativo más perfecto que existe: como es también el medio de corrupción más grande que se conoce.

Nace el mal por el ejemplo que dan los malos; el bien se cimenta por el ejemplo de los buenos.

Cuando realizamos un acto de cualquier índole, no nos damos sin duda cuenta de que ese acto es un ejemplo que ofrecemos á los demás y conforme sea, así tienen que ser sus consecuencias.

La civilización, el progreso, los adelantos todos de las sociedades se deben á los hombres ilustrados que les han consagrado sus afanes y sus esfuerzos.

Seguramente, la sociedad más perfecta es la más educada, y la educación debe aplicarse sola y exclusivamente á la infancia, como primer medio, y para los niños no existe nada que más valga ni que más sirva que el ejemplo.

Si todos los pequeñuelos no tuvieran ante su vista más que cuadros de moral, más que hechos de virtud, no hay duda que tendríamos mucho adelantado para el mañana, para tener una sociedad casi perfecta, en lo que cabe en el mundo, lo perfecto.

El mal ejemplo produce en el mundo todo el daño: el vicio ofrece más atractivos y encantos que la virtud; aquel es risueño, la otra es austera; pero si buenos ejemplos nos enseñaran desde pequeños á destruir lo malo, anatematizarlo, con entera seguridad no habría en el mundo tantas maldades.

Cada cual en todas las esferas debe conducirse en forma de no dar ocasión al mal ejemplo; de no causar escándalo con su conducta y para eso lo que es necesario, lo que es menester es que todo estén convencidos de la maravillosa eficacia del ejemplo y teniéndolo siempre presente no producirán los males y los daños que en la actualidad se aprecian.

Las fuerzas permanentes

Tiene razón sobrada «El Ejército Español», para decir que el Sr. Urzáiz y ciertos periódicos, como «El Correo», «El Liberal», y «El Socialista», pretenden fundar su campaña sobre la forma en que han de fijarse anualmente las fuerzas del Ejército, se ve el deseo de perturbar, de provocar conflictos.

Esta, y no otra, es la finalidad de la campaña, que sólo puede sostenerse prescindiendo de todos los antecedentes, y tergiversando los textos legales.

Lo que ahora ocurre no es nuevo. ¿Dónde está la ley, dónde está siquiera el Real decreto que fijó las fuerzas del Ejército para 1910? Los liberales no quisieron reunir en Diciembre de 1909 las Cortes, aunque la reunión estaba aconsejada por la necesidad de arbitrar recursos para que no se desnivelase el Presupuesto, y aunque el partido conservador contaba con una mayoría parlamentaria pronta á votar todas las leyes de carácter constitucional; y no sólo prescindió de las Cortes, sino que efectuó todas las operaciones necesarias para el reclutamiento y reemplazo del Ejército, sin que durante el año 1910 se fijasen las fuerzas de aquél por disposición alguna gubernativa.

¿Pudieron hacerlo? El hecho es que lo hicieron, y que algunos de los periódicos que ahora hablan de graves dificultades, nada tuvieron que objetar entonces.

La ley, después de todo, no dice lo que esos periódicos suponen. El art. 88 de la Constitución se limita á prescribir que «las Cortes fijarán todos los años, á propuesta del Rey, la fuerza militar permanente de mar y tierra»; pero no exige, después de todo, que eso haya de realizarse en una época determinada, y porque no lo exige, se han dado casos de que la ley fijando las fuerzas permanentes, se haya votado casi al terminar el año en que debía aplicarse. ¿Es que lo que se ha hecho otras veces, sin protesta de nadie ó con, débiles protestas, no puede hacerse ahora, sólo porque están en el Poder los conservadores? ¿Es que hay dos Constituciones distintas: una cuando mandan los liberales, y otra cuando mandan nuestros amigos.

Pero hay más: esa ley especial no es, después de todo, indispensable. Las fuerzas permanentes del Ejército están fijadas por los Presupuestos. Abranse éstos, y se verá determinado clara, explícita, terminantemente, el número de hombres que han de estar sobre las armas; y como el Presupuesto se prorroga, en virtud de la autorización que la misma Constitución otorga para casos como el actual, claro es que, al hacerlo, queda prorrogado también cuanto se refiere al Ejército. La ilegalidad no resulta por parte alguna.

En cuanto á ciertas falsas deducciones que los periódicos revolucionarios hacen, que los envuelven una excitación facciosa, conviene que los interesados no olviden que existe un Código de Justicia militar, como recuerda perfectamente *El Ejército Español*, cuyo artículo 291 castiga al que induce á la desertión con la pena misma que al desertor.

Por Telégrafo

Madrid, 10 (varias horas.)

Política y políticos

El Sr. La Cierva

El recibimiento hecho en Oviedo al exministro Sr. La Cierva ha sido afectuosísimo, distinguiéndose por su entusiasmo los jóvenes conservadores.

Hospédase en el Hotel Covadonga, donde ha sido visitadísimo.

Ha renunciado á un suntuoso banquete con que quisieron obsequiarle, fundando su negativa á lo inconveniente de realizar ahora ningún acto político.

Detalles de la elección de ayer

Yendo á votar el Obispo de Sión chocó su coche con un tranvía, quedando el carruaje destrozado.

El cocheró resultó herido gravemente y el Sr. Obispo ileso, aunque tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro á causa de su excitación nerviosa.

—El Presidente del Consejo, Sr. Dato, presentose á votar temprano en la sección establecida en la Casa de la Moneda, donde enterose de que no constaba en aquel censo.

Al llegar á la de la Biblioteca Nacional, colocose modestamente en el último puesto de la larga cola de votantes, que esperaban turno.

Por repetidas instancias avinose á no guardar el orden turnante.

Resultado de las elecciones

En el Ministerio de la Gobernación han

comunicado la nota oficiosa con el resultado recibido gasta las seis de la tarde de las elecciones municipales en toda España.

Los adictos son 2.070.

Los liberales, 1.853.

Los jaimistas, 219.

Los reformistas, 61.

Los republicanos, 544.

Los socialistas, 104.

Los independientes, 305.

Los regionalistas, 142.

Los católicos independientes, 49.

Los indeterminados, 56.

Y además 36 de política aún no clasificada concretamente.

Viaje regio

Decididamente el próximo domingo marcharán SS. MM. el Rey y la Reina doña Victoria á Viena.

Visita regia

Anuncian de Palma de Mallorca que puede darse por segura la noticia de que en la próxima primavera, visitarán SS. MM. el archipiélago balearico.

Aplazamiento

Ha quedado aplazada hasta mañana, la toma de posesión de la Presidencia del Senado para el general Azcárraga, que por estar clausuradas las Cortes se verificará sin solemnidad.

Diplomática

El nuevo Embajador inglés, ha cumplimentado hoy al Ministro de Estado.

Homenaje fúnebre

Romanistas y prietistas han acordado depositar el día 12 en la tumba del señor Canalejas una corona que se han encargado de adquirir los directores de «La Mañana» y «Diario Universal».

Este último periódico, publica hoy extenso y elocuente artículo de fondo preparando los ánimos para el homenaje.

Cumplimientos

En el próximo Diciembre marchará á Munich, una Comisión de jefes y oficiales del quinto Regimiento de Artillería de que es coronel honorario, el nuevo Rey de Bsviera, Luis III, para cumplimentarle por su advenimiento al Trono.

Renuncia

D. Fernando Ibarra ha renunciado con carácter irrevocable la jefatura del partido conservador en la provincia de Vizcaya.

Banquete

El próximos jueves obsequiarán las Diputados y Senadores de la provincia de Canarias al nuevo Gobernador de aquel archipiélago.

Nombramiento confirmado

El jefe del Gobierno ha ratificado lo dicho por el ministro de Hacienda, anunciando que el exministro Sr. Domínguez Pascual, será nombrado gobernador del Banco de España.

Felicitaciones

El Sr. Dato, ha permanecido toda la tarde en el Palacio de la presidencia, recibiendo numerosas comisiones y personalidades importantes, que acudieron á felicitarle por el resultado de las elecciones del domingo.

Embajador

Asegúrase que en esta misma semana, será nombrado el sustituto del Sr. Calbetón, en la Embajada de España ante la Santa Sede.

Aunque el Gobierno calla el nombre del nuevo embajador, supónese que será un prestigioso exministro de la extrema derecha del partido.

Del Senado

Ha manifestado el presidente del Consejo, que en el Senado están equilibradas las fuerzas liberales y conservadoras,

en la parte permanente y que hasta después de efectuadas las elecciones generales, no cubrirá ninguna de las senadurías vitalicias vacantes.

De regreso

De París telegrafian, que ha llegado á aquella capital el embajador dimisionario de España en la Santa Sede Sr. Calbetón, el cual se propone regresar inmediatamente á Madrid.

Varias noticias

Consagración episcopal

En la Iglesia de los Padres jesuitas se ha celebrado hoy el solemne acto de consagrar Obispo al nuevo Prelado de Orihuela.

Consagrólo el Nuncio de Su Santidad asistido de los Obispos de Madrid-Alcalá y de Sión.

Petardos

En Arbós, (Tarragona) estallaron en la madrugada última dos petardos de dinamita.

No ocurrieron desgracias personales. Únicamente hubo la consiguiente alarma entre el vecindario y la rotura de algunos cristales.

Después fué encontrado otro petardo, que aun no había llegado á hacer explosión, bajo la ventana del despacho del médico D. Agustín Escarrá.

Se ignora quiénes pueden ser los autores de estos atentados.

El peligro de las armas

Dicen de Burgos que en el pueblo de Villahizan de Treviño, jugando unos muchachos de unos veinte años, se calló uno de ellos, con tan mala fortuna, que se clavó un cuchillo que llevaba abierto en el bolsillo.

El cuchillo le penetró en la región mamaria, perforándole la orta y quedando muerto el joven en el acto.

Interviene el Juzgado.

Expediente

El Ministerio de Estado, ha ordenado á nuestra Embajada en París que incohe un expediente contra el diplomático español, actualmente Secretario de nuestra Legación en Suiza acusado de la sustracción de una sortija valiosa á una dama «galante» de París.

Desde luego ha quedado separado de su cargo y suspenso de sueldo y honores.

De Barcelona

Se ha inaugurado solemnemente el Congreso Español de geografía, con asistencia de más de quinientos congresistas.

Del extranjero

Las mujeres de los tiradores senegaleses

Las mujeres de los soldados negros, que tan buenos resultados están dando en la campaña de Marruecos á los franceses, no quieren seguir viviendo en los campamentos en que los senegaleses están reconcentrados, al Sur de Orán, en Colomb Bechar y en Beni-Onif.

Cosas de Portugal

El presidente del Consejo, Alfonso Costa, irá en breve á Oporto, para dar una conferencia sobre la situación financiera y la defensa nacional.

Respecto al primer punto, expondrá su opinión de que el estado del Tesoro es favorable.

Intoxicados

Telegrafian de Cholet, que en un *lunch* servido con motivo de una doble boda, sufrieron indisposición cuarenta personas, á consecuencia de haber comido unos pasteles envenenados, y que habían fallecido varios de los invitados.

Según *Le Journal*, el número de muertos asciende á ocho, y hay diez intoxicados, en peligro de muerte.

Suicida

El decano de los jardineros del Papa, Vicente Antolini, se ha suicidado, arrojándose por una muralla del Parque del Vaticano, de diez metros de altura.

Su Santidad ha recorrido á la familia del suicida, cuya fatal resolución fué tomada por apuros económicos.

Arbitraje

Se ha renovado por otros cinco años el tratado de arbitraje franco inglés que se firmó en 1908.

Amenaza al Zar de Bulgaria

Dicen varios periódicos, que en el palacio del Zar Fernando, se ha recibido un anónimo, en el que se amenaza de muerte al soberano.

Se han practicado numerosas detenciones.

Se atribuye el anónimo amenazador á la excitación producida por las recientes declaraciones de Danef, ante su partido, afirmando que la última guerra contra Serbia fué una iniciativa personal del Rey.

Un español criminal

Un español, José Pascual, de treinta y cinco años, vivía separado de su mujer, Edeto Romelio, que habitaba con su madre en los alrededores de Marsella.

Anoche, Pascual regresó de España y se presentó inesperadamente en el domicilio de su suegra.

Surgió una querrela entre el español y las dos mujeres, que no le querían recibir.

De pronto Pascual sacó un puñal del bolsillo, hiriendo varias veces á las mujeres.

A los gritos de las víctimas acudieron los vecinos, y el criminal, que había huido, fué detenido por unos agentes ciclistas.

Para que se enteren

Telegrafian de Viena, que una poderosa escuadra austriaca zarpará en breve con rumbo á las costas griegas.

Escándalo parlamentario

Telegrafian de Budapest, que en el Parlamento húngaro se ha promovido ayer un escándalo formidable. Los autores fueran los diputados de oposición, que persisten en crear las mayores dificultades posibles al conde Tisza.

La confusión que se produjo fué tan enorme, que hubo que llamar la guardia parlamentaria para restablecer el orden.

Una región entre llamas

Dicen de Bucarest, que en Moreni una sonda de petróleo hizo explosión, produciendo un incendio que se comunicó rápidamente á otras sondas.

Actualmente están ardiendo quince sondas.

Actualmente están ardiendo quince sondas.

Todo el valle y las colinas de Moreni están en llamas.

Será difícil dominar el incendio, porque la región entera arde y las sondas continúan arrojando petróleo.

En libertad

Ha sido puesta en libertad la condesa Tiepolo.

Cosas de China

Telegrafian de Pekín que ha dimitido el jefe del Gobierno chino y que el presidente de aquella República le ha aceptado la dimisión.

Amenazando

De Nueva York comunican, que actualmente se encuentran en aguas mejicanas 16 buques de guerra norteamericanos, de los que cinco surcan el Pacífico y once el Atlántico.

Bloqueo

El Gobierno yanqui considera inminente la caída del dictador Huerta.

El Ministerio de Marina ha ordenado se lleve á cabo un riguroso bloqueo de todos los puestos mejicanos para privar á Huerta de toda clase de recursos.

El bloqueo no censará hasta que Mé-

jico dé á la República norteamericana las satisfacciones que ha exigido.

Rey en peligro

En Londres entienden que la situación del Rey de Bulgaria es insostenible.

En los círculos diplomáticos se asegura que el Rey búlgaro no puede volver á Sofía si Austria no le presta decidido apoyo.

Juramentos

Dicen de Berlín que el Káiser y muchos de los Soberanos confederados han asistido al solemne acto del juramento de los nuevos príncipes reinantes.

El Papa árbitro

El dictador Huerta ha enviado un mensaje á S. S. el Papa exponiéndole la verdadera situación de la República mejicana y suplicándole que intervenga con el Gobierno norteamericano en clase de árbitro.

Créese que Pío X accederá á esta súplica.

Estadística comercial

El Ministro de Comercio da cuenta de un aumento de 710, 383 libras esterlinas en las exportaciones del Reino Unido.

En defensa de su honor

Telegrafian de San Remo que la bellísima condesa María Tiepolo, descendiente de la ilustre familia veneciana que tanta gloria dió en tiempos pasados á Italia, y esposa del comandante de Estado Mayor Sr. Oggioni, de guarnición en aquella ciudad, ha matado de un tiro de revolver al asistente de éste, que durante la ausencia de su jefe, en un ataque de loco amor pretendió ultrajar á la hermosa señora.

La condesa se presentó en el acto á las autoridades.

El drama pa producido enorme sensación

Premio honorífico

Ha sido concedido el premio Nobel de Literatura, al escritor escandinavo Pedro Rosedger.

Visitas regias

Se anuncia oficialmente que los Reyes de Inglaterra devolverán el año próximo á M. Poincaré la visita que éste le hizo en Mayo.

Los Soberanos ingleses estarán en París tres días.

También comunican de Londres que el Archiduque heredero de Austria y su esposa llegarán á Inglaterra el 15 de este mes, con objeto de pasar una semana en Windsor.

Cosas portuguesas

Ha hecho constar el presidente del Consejo de ministros de Portugal, que calcula saldrá el actual presupuesto con cuatro mil contos de reis, cuya cantidad será destinada á gastos de defensa nacional.

Dice también, que en seguida comenzará á construir un gran Arsenal, que costará setenta mil contos (¡atiza!).

NOTICIAS VARIAS

Los Exploradores de España

Por acuerdo de la Comisión ejecutiva, el Socio de Honor y Mérito y Miembro de la Comisión de propaganda y recursos Sr. D. Fernando Gómez del Valle y Rojas, ha sido comisionado para que, con el auxilio de un Sr. Instructor y dos Exploradores visite en representación del Comité-directivo provincial á todas las autoridades, Centros y personalidades de esta población solicitando la protección de los mismos en favor de los niños Exploradores y recaudando las suscripciones y donativos que se hagan para atender á los gastos extraordinarios de instalación y los ordinarios de conservación de este benéfico Instituto.

Lo que para el debido conocimiento del público he acordado se inserte la presente nota en el diario de la localidad.

En el Gobierno civil

Visitaron ayer al Sr. Gobernador civil los siguientes señores:



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



D. Aurelio Capilla, fiel con traste de Jerez; don Vicente Tortosa, id. id. de Cádiz; don Adolfo Bravc, jefe de Telégrafos; don Lbis Gómez Aramburu, diputados á Cortes.

D. Juan Fernández Caro, jefe de los conservadores de Chiclana; D. Carlos Pérez Jáuregui, Ingeniero jefe del servicio agronómico; don Ramón Carranza, Senador del Reino; don Antonio García López, Administrador de Aduanas; señor Marqués de Casa Bermeja; don Antonio Arocha, Inspector de primera Enseñanza; don José García Agulló, Abogado del Estado; don Juan Ravina de Cortázar, diputado provincial; don Manuel García Noguerol, Director del Instituto.

Comisión

Ayer vino de Srn Fernanez una comisión del partido conservador al objeto de saludar al jefe de ia provincia, excelentísimo Sr. D. Luis José Gómez Aramburu y al digno Gobernador civil, D. Eusebio Salas.

La formabrn los concejales Sres. Jiménez Facio, Duarte, Bulpes, Haro y Lobato y el jefe de la Armada D. Juan Bautista Lazaga.

Para curar un resfriado en un día, tómese LAXATIVO BROMO QUININA El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE hallase en cada cajita.

Conferencia

Llegó de Jerez en el exprés, el excelentísimo señor marqués de Casa-Bermeja.

Después de visitar al señor gobernador civil, conferenció extensamente con los exdiputados Sres. D. Pedro Toscano y D. Juan M.ª de Castro, en el domicilio del primero de dichos señores.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Ciudad de Cádiz», llegó el lunes 10 á Las Palmas.

El «Alfonso XIII», salió el domingo 9 de Santander para Gijón.

El «R. M. Cristina», llegó el sábado 8 á Santander.

El «C. de Eizaguirre», salió el domingo 9 de Cartagena para Barcelona.

El vapor «Fernández Silvestre»

Esta noche saldrá para Larache, conduciendo personal y material de guerra, el vapor «General Fernández Silvestre.»

Niño atropellado por un carro

En la calle de San Juan, fué atropellado por un carro, el niño de 7 años de edad Antonio Luna Arroyo.

Cuando ocurrió el suceso, iba acompañado el niño de sus padres.

La rueda produjo á la infeliz criatura una fuerte contusión con erosión en la región inguinal derecha y también supuración visceral.

Fué asistido en el Hospital de San Juan de Dios, por el doctor D. Miguel

Prieto, el que dispuso quedáse en dicho benéfico establecimiento.

El carrero fué detenido.

Exequias

Mañana se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, solemne funeral en sufragio del que fué ilustre hombre público Excelentísimo Sr. D. Alejandro Pidal.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, ha invitado á todas las autoridades para que asistan á este acto.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 11
San Martín Ob. y confesor.
SANTO DEL DIA 12
San Martín papa y mártir.
Jubileo
Día 11.—En la iglesia parroquial de San Antonio.
Día 12.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARIA
Salidas del Puerto Salidas de Cádiz
DIA 11
8'45 de la mañana. 10'00 de la mañana.
11'15 de la tarde. 12'30 de la tarde.
2'15 de la idem. 3'30 de la idem.
DIA 12
9'30 de la mañana. 11'45 de la mañana
12'00 de la tarde. 1'45 de la tarde.
2'45 de la idem. 4'00 de la idem.

Vapores

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO REAL
De Pto. Real á Cádiz De Cádiz á Pto. Real
8'00 de la mañana. 10'00 de la mañana.
11'30 de la idem. 2'30 de la idem.

Servicio extraordinario

PARA LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS
Salidas de Puerto Real para Cádiz.—8 de la mañana, 11'30 de la idem y 2'30 de la tarde.
Salidas de Cádiz para Puerto Real.—10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la id.

ENTRE PUERTO REAL Y CARRACA
6'30 de la mañana. 7'15 de la mañana.
3'45 de la tarde. 4'45 de la tarde.

Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica.

